

carta nº1059 de Martes 19 de Marzo 2024

Algunos efectos poco conocidos del calentamiento global

Louis Caudron - 19 Mar 2024

Los efectos del cambio climático son más diversos de lo que parece. En algunas partes del mundo aumentarán las precipitaciones, mientras que en otras las sequías plantearán problemas de acceso al agua y de cómo almacenarla. Las grandes rutas marítimas evolucionarán, como la Ruta Marítima Septentrional, que podría estar libre de hielo todo el año a partir de 2035. Esto generará nuevos ingresos para Rusia, que también se beneficiará del cambio climático cerca de los polos, al igual que Canadá y Groenlandia.



[Fundación](#) | [Comisión](#) | [Parlamento](#) | [Consejo](#) | [Diplomacia](#) | [Dinamarca](#) |

[España](#) | [Países Bajos](#) | [Eslovaquia](#) | [Triángulo de Weimar](#) | [Ucrania](#) | [Rusia](#) |

[Trílogos](#) | [Estudios/Informes](#) | [Cultura](#) |

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

■ Fundación :



La Schuman Network

La Schuman Network es una iniciativa lanzada en noviembre de 2023 por la Fundación Robert Schuman, que trabaja para promover el intercambio de ideas a escala europea. Con 19 miembros de 11 países europeos, la Red Schuman es un espacio de puesta en común de investigaciones sobre temas europeos de actualidad. Desde su lanzamiento, se han publicado unos sesenta estudios en su sitio web. [Leer más](#)



Un sitio para saberlo todo sobre las elecciones europeas

Del 6 al 9 de junio, los europeos están llamados a elegir a 720 eurodiputados para los próximos cinco años. La Fundación ha creado un sitio web para ayudarle a comprender mejor las elecciones y los temas en juego, y para seguir la campaña, con las listas de candidatos y los programas de todos los partidos en cada Estado miembro. [Leer más](#)



Plan de reactivación europeo: cifras y prioridades

Para responder a las consecuencias económicas y sociales de la pandemia de Covid-19, la Unión Europea ha creado un fondo de recuperación de 672.500 millones de euros. El 12 de marzo, la Comisión aprobó una evaluación preliminar de la segunda solicitud de pago de Estonia, por valor de 122,3 millones de euros. La Fundación pone a su disposición un mapa interactivo de los planes país por país, para conocer los importes y calendarios. [Leer más](#)

■ Comisión :



Revisión específica de la Política Agrícola Común

El 15 de marzo, la Comisión propuso una revisión de la Política Agrícola Común (PAC). En concreto, el texto suprime la obligación de no cultivar parte de la tierra. Sin embargo, los agricultores que retiren parte de sus tierras tendrán derecho a una prima. Además, los agricultores podrán elegir entre la rotación de cultivos o la diversificación, lo que ayudará a los afectados por la sequía o las inundaciones a cumplir las obligaciones de la PAC. Los agricultores también dispondrán de mayor flexibilidad para aplicar las obligaciones de cobertura del suelo durante los periodos sensibles. Y las explotaciones de menos de 10 hectáreas estarán exentas de controles y sanciones vinculados a sus obligaciones medioambientales. [Leer más](#)



Aumento de la producción de municiones

El 15 de marzo, la Comisión asignó los 500 millones de euros destinados a la producción de municiones (ASAP). Este reglamento tiene por objeto ayudar a la industria europea de defensa a alcanzar una capacidad de producción de municiones de 2 millones al año de aquí a 2025. La Comisión también anima a los Estados miembros a adquirir conjuntamente capacidades de defensa con los 310 millones de euros del Instrumento Europeo de Contratación Pública Conjunta de la Industria de Defensa (EDIRPA) y destinará 1.100 millones de euros a investigación y desarrollo a través del Fondo Europeo de Defensa (FED). [Leer más](#)



Propuesta de apertura de negociaciones con Bosnia-Herzegovina

El 12 de marzo, la Comisión recomendó la apertura de negociaciones de adhesión con Bosnia-Herzegovina. Su informe describe los progresos realizados por el país en la realización de reformas, en particular en lo que se refiere al Estado de Derecho, y considera que Bosnia-Herzegovina ha alcanzado un nivel satisfactorio de cumplimiento de los criterios de adhesión a la Unión. La Comisión también ha propuesto marcos de negociación - directrices y principios - para la adhesión de Ucrania y Moldavia, que se presentarán al Consejo. [Leer más](#)

■ Parlamento :



Inteligencia Artificial

El 13 de marzo, los eurodiputados aprobaron el acuerdo alcanzado con el Consejo sobre el Reglamento relativo a la Inteligencia Artificial (Ley IA). El reglamento prohíbe las aplicaciones basadas en el uso de imágenes faciales en Internet o la videovigilancia, así como la calificación social en empresas y escuelas mediante el reconocimiento de emociones. La IA que manipula el comportamiento humano está prohibida, y la identificación biométrica sólo podrá utilizarse en condiciones estrictas, sobre todo para prevenir atentados terroristas. Por último, los sistemas de IA de alto riesgo tendrán que permanecer estrictamente transparentes y bajo supervisión humana, debido a los daños que podrían causar a infraestructuras y servicios vitales. [Leer más](#)



Emisiones de los vehículos de motor y peso de los camiones

El 13 de marzo, los eurodiputados adoptaron el acuerdo alcanzado con el Consejo sobre el reglamento Euro 7. Este reglamento pretende reducir las emisiones de gases de efecto invernadero del transporte por carretera. El 12 de marzo, se pronunciaron a favor de facilitar la circulación de los "megacamiones" de hasta 25 metros de longitud y 60 toneladas de peso, a pesar de los temores sobre su impacto en el medio ambiente, la seguridad y la competencia con el transporte ferroviario de mercancías. [Leer más - Otro enlace](#)



Seguridad de los juguetes y productos defectuosos

El 13 de marzo, los eurodiputados votaron a favor de prohibir las sustancias químicas nocivas en los juguetes, en particular los disruptores endocrinos. El 12 de marzo, adoptaron el acuerdo a tres bandas sobre responsabilidad por productos defectuosos. El texto pretende ayudar a los consumidores europeos a obtener una indemnización cuando los daños hayan sido causados por productos defectuosos. [Leer más - Otro enlace](#)



Reforma del Código Aduanero Europeo

El 13 de marzo, los eurodiputados aprobaron una reforma del Código Aduanero Europeo. El objetivo de esta reforma es modernizar el código para adaptarlo al crecimiento del comercio en línea, así como a las nuevas normas, prohibiciones, obligaciones y sanciones introducidas por la Unión en los últimos años, como normas más estrictas para combatir la "fast fashion". [Leer más](#)



Contaminación industrial

El 12 de marzo, los eurodiputados adoptaron los acuerdos alcanzados en el trío sobre la directiva y el reglamento sobre emisiones industriales. Las industrias y explotaciones ganaderas afectadas tendrán que cumplir objetivos de rendimiento medioambiental, como el consumo de agua y la gestión de residuos. En caso de infracción grave, la UE impondrá sanciones de al menos el 3% del volumen de negocios de las organizaciones afectadas. [Leer más - Otro enlace](#)



Ley de libertad de prensa

El 13 de marzo, los eurodiputados aprobaron una ley destinada a proteger a los medios de comunicación y a los periodistas de injerencias políticas y económicas. La normativa prohíbe cualquier forma de intervención de los Estados miembros en las decisiones editoriales de los medios, así como cualquier forma de presión sobre los periodistas. Además, los Estados miembros deben garantizar ahora una selección transparente y no discriminatoria de los gestores de los medios públicos, para asegurarse de que no son utilizados con fines políticos. [Leer más](#)

■ Consejo :



Reunión de ministros de Economía y Hacienda

Los 27 ministros de Economía y Hacienda, reunidos el 12 de marzo, debatieron sobre los efectos positivos de las reformas y la inversión social en el crecimiento económico y la sostenibilidad presupuestaria, así como sobre el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR), al que desean dar un nuevo impulso político para el resto de su periodo de aplicación. Debatieron las consecuencias económicas y financieras de la agresión rusa en Ucrania y aprobaron las orientaciones para el presupuesto de 2025. [Leer más](#)



Reunión de ministros de Empleo y Asuntos Sociales

Los ministros de Empleo y Asuntos Sociales, reunidos el 11 de marzo, validaron el acuerdo alcanzado en el trío sobre la directiva relativa a los trabajadores de plataformas. El texto debería permitir reclasificar como asalariados a los falsos autónomos empleados por servicios como Uber o Deliveroo. Debatieron la aplicación y aprobaron las prioridades políticas relativas al "zócalo europeo de derechos sociales" en el contexto del Semestre Europeo y de la futura agenda social. Revisaron los avances en las directivas relativas a la tarjeta europea de discapacidad y la tarjeta europea de estacionamiento para personas con discapacidad. [Leer más](#) - [Otro enlace](#)

■ Diplomacia :



Visita a Groenlandia y las Islas Feroe

La Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, visitó las Islas Feroe el 14 de marzo y Groenlandia el 15 de marzo, acompañada por la Primera Ministra danesa, Mette Frederiksen. Firmó un memorando de acuerdo con las Islas Feroe para estrechar la cooperación, en particular en materia de transición ecológica. En Groenlandia, el Presidente inauguró una oficina de la UE en Nuuk y firmó acuerdos por los que se establece una cooperación en favor del crecimiento ecológico y la financiación del suministro de tierras raras a la UE. [Leer más](#)



7 400 millones para Egipto

El 17 de marzo, la Presidenta de la Comisión, Ursula von der Leyen, acompañada por el Canciller austriaco, Karl Nehammer, el Primer Ministro belga, Alexander De Croo, el Presidente chipriota, Kyriakos Christodoulides, el Primer Ministro griego, Mitsotakis, y la Primera Ministra italiana, Giorgia Meloni, se reunió con el Presidente egipcio, Abdel Fattah Al-Sissi. La visita dio lugar a una asociación que contará con una financiación europea de 7 400 millones de euros en los próximos cuatro años. El objetivo de esta iniciativa es apoyar la economía egipcia, especialmente en un contexto de creciente inmigración, y evitar el riesgo de una crisis migratoria procedente de Palestina. [Leer más - Otro enlace](#)



Consejo de Energía con Estados Unidos

El 15 de marzo se celebró en Washington el 11º Consejo de Energía con Estados Unidos. La reunión brindó la oportunidad de reconocer la importante labor realizada por el Task-Force para garantizar el suministro energético europeo y dejar de depender de los combustibles fósiles rusos. El Consejo también se comprometió a proseguir la descarbonización de las fuentes de energía, haciendo hincapié en la necesidad de abandonar los combustibles fósiles de aquí a 2050. El Consejo reafirmó asimismo su apoyo a Ucrania, decidido a proteger sus infraestructuras energéticas en el contexto de la guerra con Rusia. [Leer más](#)



Relaciones con Suiza

El 12 de marzo, el Consejo adoptó un mandato de negociación por el que se autoriza a la Comisión a negociar con Suiza, en nombre de la UE, su futura relación. El mandato tiene tres objetivos: revisar los acuerdos existentes sobre el mercado interior para incorporar nuevas normativas sobre ayudas estatales y disposiciones institucionales que se ajusten al acervo comunitario; firmar acuerdos sobre la participación suiza en programas europeos como Horizonte Europa, y sobre la contribución financiera de Suiza a la UE como consecuencia de su acceso al mercado interior; y relanzar las negociaciones para celebrar acuerdos sobre electricidad, seguridad alimentaria y sanidad. El 18 de marzo, la Presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, recibió a la Presidenta de la Confederación Helvética, Viola Amherd, para iniciar las negociaciones. [Leer más](#)

■ Dinamarca :



Gastos militares y servicio militar obligatorio

El 13 de marzo, el Gobierno danés anunció un aumento de sus gastos militares de 5.400 millones de euros de aquí a 2028. En 2024, habrá gastado más del 2% del PIB en defensa. También se reformará el servicio militar obligatorio, cuya duración se ampliará de 4 a 11 meses y el número de reclutas aumentará a 5.000 al año. Dinamarca es también uno de los pocos países que ha introducido el servicio militar obligatorio para las mujeres. [Leer más - Otro enlace](#)

■ España :



Ley de amnistía para los separatistas catalanes

El 14 de marzo, el Congreso de los Diputados español aprobó por 178 votos a favor y 172 en contra la ley de amnistía para los separatistas catalanes por su intento de secesión de Cataluña en 2017. Esta ley, fruto de un acuerdo entre el Gobierno y los partidos independentistas, debe ser votada ahora por el Senado. [Leer más](#)

■ Países Bajos :



Geert Wilders dimitirá como Primer Ministro

Los cuatro partidos que participan en las negociaciones para formar gobierno en Holanda aún no han llegado a un acuerdo. Las diferencias con el partido PVV de Geert Wilders, que quedó en cabeza, se refieren a la gestión de las finanzas públicas, el clima, el Islam y la Unión Europea. Geert Wilders anunció el 13 de marzo que renunciaba al puesto de Primer Ministro. Seguirán las conversaciones entre los partidos. [Leer más](#)

■ Eslovaquia :



Encuesta a una semana de las elecciones presidenciales

Según una encuesta realizada por Ipsos para Denník N los días 16 y 17 de marzo, en la primera vuelta de las elecciones presidenciales el Presidente del Consejo Nacional de la República, Peter Pellegrini (Vota-SD), obtendría el 37,4% de los votos. Ivan Korčok le seguiría con el 36,6%. Štefan Harabin quedaría en tercer lugar (11,3%), seguido de Igor Matovič (4,3%), Krisztián Forró (2,8%), Ján Kubiš (2,4%), Marian Kotleba (1,8%) y Milan Náhlík (1,1%). Los demás candidatos no llegarían al 1%. [Leer más](#)



Plan para suprimir la radiotelevisión pública

El 12 de marzo, la Ministra de Cultura, Martina Šimkovičová, anunció un proyecto de ley para suprimir la radiotelevisión pública RTVS y sustituirla por un nuevo organismo llamado STaR, que estará dirigido por personas nombradas directamente por los políticos. Este proyecto de ley ha sido duramente criticado por la oposición, que lo ha denunciado como una medida autocrática y se muestra preocupada por la libertad de prensa. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Triángulo de Weimar :



Emmanuel Macron y Donald Tusk visitan Berlín

El presidente francés, Emmanuel Macron, y el primer ministro polaco, Donald Tusk, visitaron Berlín el 15 de marzo, donde fueron recibidos por el canciller alemán, Olaf Scholz. Juntos declararon su intención de conseguir más armas para Ucrania en el mercado mundial y de desarrollar la producción armamentística en colaboración con sus socios ucranianos. Anunciaron la formación de una nueva coalición de artillería de largo alcance en el formato Ramstein. Afirmaron su voluntad de intensificar la ayuda a la formación del ejército ucraniano y de utilizar los fondos rusos congelados para financiar la defensa de Ucrania. [Leer más](#)

■ Ucrania :



El Parlamento francés apoya el acuerdo de seguridad entre París y Kiev

Los días 12 y 13 de marzo, los diputados y senadores franceses votaron a favor del acuerdo de seguridad firmado por Emmanuel Macron y Volodymyr Zelensky el 16 de febrero. Con 372 votos a favor en la Asamblea Nacional y 293 en el Senado, el Parlamento aprobó con amplitud el texto. El acuerdo prevé una cooperación reforzada entre París y Kiev durante los próximos diez años, así como el apoyo de Francia a la integración de Ucrania en la Unión Europea y la OTAN. [Leer más](#)



Comisión de investigación de Naciones Unidas

En un informe publicado el 15 de marzo, la Comisión Internacional Independiente de Investigación de las Naciones Unidas sobre Ucrania expresa su preocupación por las múltiples violaciones de los derechos humanos y del derecho internacional humanitario en Ucrania. La Comisión ha encontrado nuevas pruebas que acusan a las autoridades rusas de crímenes de guerra contra civiles ucranianos, y está especialmente preocupada por el uso continuado de explosivos en zonas civiles. Condena enérgicamente estos actos y reitera la necesidad de llevar a los autores ante la justicia. [Leer más](#)



Apoyo comercial a Moldavia y Ucrania

El 14 de marzo, los eurodiputados votaron a favor de la propuesta de la Comisión de suspender los derechos de importación y las cuotas de las exportaciones agrícolas ucranianas a la UE durante un año más, hasta el 5 de junio de 2025. Esta legislación permitirá a la Comisión actuar con mayor rapidez para proteger el mercado europeo en caso de que las importaciones ucranianas provoquen perturbaciones importantes. En una votación separada, los eurodiputados también renovaron la suspensión de los derechos restantes sobre las importaciones procedentes de Moldavia. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Rusia :



Sanciones europeas

El 12 de marzo, el Consejo prorrogó seis meses las sanciones contra personas y entidades responsables de acciones que atentan contra la soberanía y la independencia de Ucrania. Las sanciones, que ya afectan a más de 2.100 personas y entidades, incluyen restricciones de viaje para estas personas, así como la congelación de activos financieros y la prohibición de acceder a recursos económicos. El mismo día, los eurodiputados aprobaron la ley sobre la tipificación como delito de las violaciones y elusiones de las sanciones impuestas por la Unión. Y el 13 de marzo votaron a favor de la propuesta de directiva sobre recuperación y confiscación de activos. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Trílogos :



Tráfico de armas de fuego

El 14 de marzo, el Parlamento y el Consejo alcanzaron un acuerdo provisional sobre el Reglamento relativo a la importación, exportación y tránsito de armas de fuego de uso civil. Esto supondrá un mayor control de todas las importaciones y la mayoría de las exportaciones de armas de fuego de uso civil. El reglamento establecerá un Sistema Europeo de Licencias Electrónicas (ELS) que sustituirá a los actuales sistemas nacionales, la mayoría de ellos en papel. [Leer más - Otro enlace](#)

■ Estudios/Informes :



Informe anual de la OTAN

El 14 de marzo, el Secretario General, Jens Stoltenberg, presentó el informe anual de la organización, que hace balance del fortalecimiento de la OTAN gracias a su ampliación a Finlandia en 2023 y a Suecia en 2024, y al aumento de su Fuerza de Respuesta a 300.000 soldados. El gasto militar ha aumentado y debería permitir a dos tercios de los miembros de la Alianza superar la barra del 2% del PIB dedicado a defensa. La OTAN también ha aumentado su producción de municiones, con el Plan de Acción para la Producción de Defensa, y ha prestado apoyo a largo plazo a Ucrania con la creación, en julio, del Consejo OTAN-Ucrania, destinado a tomar decisiones sobre cuestiones de seguridad comunes a los países de la Alianza y Ucrania. [Leer más](#)



Importación y exportación de armas

El 11 de marzo, el Instituto Internacional de Estocolmo para la Investigación de la Paz (SIPRI) reveló que los Estados europeos casi duplicaron sus importaciones de grandes armas entre 2014/2018 y 2019/2023. Las importaciones europeas procedentes de Estados Unidos pasaron del 35% al 55% del total. Las exportaciones estadounidenses aumentaron un 17%, manteniendo su posición número uno. Francia se convirtió en el segundo mayor exportador del mundo, con un aumento del 47%, mientras que Rusia cayó al tercer lugar, sus exportaciones cayeron un 53%. [Leer más](#)

■ Cultura :



Obras maestras de la Colección Frick en el Museo del Prado

La exposición "Obras maestras españolas de la Frick Collection" se presenta hasta el 2 de julio en el Museo Nacional del Prado de Madrid. Se exhiben nueve obras emblemáticas de maestros de la pintura, entre ellos El Greco, Velázquez, Goya y Murillo. Estas piezas excepcionales, habitualmente expuestas en Nueva York, regresan a España por primera vez en 100 años. [Leer más](#)

National Portrait Gallery

Francesca Woodman y Julia Margaret Cameron en Londres

Del 21 de marzo al 16 de junio se presenta la exposición "Retratos para soñar" de Francesca Woodman y Julia Margaret Cameron en la National Portrait Gallery de Londres. Un siglo separa a las dos fotógrafas: Cameron vivió en la década de 1860 en el Reino Unido y Sri Lanka, y Woodman en la de 1970 en Estados Unidos e Italia. Pero comparten un enfoque del retrato que va más allá de la mera captación de la apariencia y explora conceptos de identidad, género y belleza. [Leer más](#)



FONDAZIONE
PALAZZO
STROZZI

Anselm Kiefer en Florencia

La exposición "Ángeles caídos" de Anselm Kiefer se presenta del 22 de marzo al 21 de julio en el Palazzo Strozzi de Florencia. Este artista alemán contemporáneo, conocido por su exploración de la identidad alemana de posguerra, ofrece en esta exposición una profunda reflexión sobre la condición humana. Las obras expuestas abordan temas de identidad, memoria y filosofía, explorando el vínculo entre presente, pasado y futuro. [Leer más](#)

Bozar

Los surrealistas en Bruselas

La exposición "Histoire de ne pas rire. Le surréalisme en Belgique" se presenta hasta el 16 de junio en el museo Bozar de Bruselas. El museo celebra el centenario del movimiento artístico surrealista belga situando las obras en su contexto histórico y político. Se exponen obras de algunos de los pintores más conocidos, como René Magritte, Paul Delvaux y Max Ernst. [Leer más](#)

EMΣTNational Museum
of Contemporary Art Athens

Malvina Panagiotidi en Atenas

La exposición de Malvina Panagiotidi "Todos los sueños son inquietantes" se presenta en el Museo de Arte Contemporáneo de Atenas hasta el 2 de junio. La artista griega se inspiró en su propia experiencia en la residencia donde vivió la famosa pintora griega Eleni Boukoura-Altamura tras la trágica muerte de sus hijos. Esta exposición explora el ocultismo moderno, el poder de la imaginación y el simbolismo de esta residencia, que es a la vez refugio y prisión. [Leer más](#)

National Gallery
of Slovenia

La colección de arte Kroples en Liubliana

Hasta el 14 de julio, la Galería Nacional de Eslovenia en Liubliana expone "The Kroples Art Collection". Esta colección privada mezcla simbolismo, expresionismo y nueva objetividad. Con la exposición de 30 artistas locales, ofrece la oportunidad de descubrir aspectos cotidianos, paisajes y mitos de la Eslovenia de la segunda mitad de los siglos XIX y XX. [Leer más](#)

Muzeum
Narodowe
we Wrocławiu

Impresiones en Wrocław

Hasta el 19 de mayo, el Museo Nacional de Wrocław (Polonia) presenta "Impresiones. Los jóvenes en el arte antiguo". La exposición trata de poner de relieve los sueños y sentimientos de los jóvenes y lo que buscan en el arte del pasado. [Leer más](#)



Museo Nacional Picasso-París

El Museo Nacional Picasso de París presenta su colección hasta marzo de 2027. Procedente de los talleres del artista, la colección expuesta es la mayor colección pública de obras de Picasso. Verdadera retrospectiva de la vida del artista, la exposición plantea interrogantes sobre su estilo. Del cubismo al simbolismo, del clasicismo al surrealismo, de lo figurativo a lo político, las obras expuestas dejan al espectador la libertad de interpretarlas a su manera. [Leer más](#)

■ Agenda :

 19 de marzo de 2024

Consejo "Asuntos generales" (Bruselas)

 20 de marzo de 2024

Cumbre social tripartita (Bruselas)

 20 de marzo de 2024

Consejo "Asuntos exteriores" (Bruselas)

 21-22 de marzo de 2024

Consejo europeo (Bruselas)

 22 de marzo

Cumbre de la zona euro (Bruselas)

 23 de marzo

Elección presidencial (1ª vuelta) (Eslovaquia)

 25 de marzo de 2024

Consejo "Medio Ambiente" (Bruselas)



La carta nº1059

PDF

en español -- edición de Martes 19 de Marzo 2024

↓ Yo descargo

La Carta también está disponible en los siguientes idiomas:



👍 Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

Los redactores de la Carta :

Stefanie Buzmaniuk, Helen Levy ;

Juliette Bachschmidt, Charles Devoud, Aiti Directora de la publicación :

Syiemlieh, Thomas Richomme, Elena

Pascale Joannin

Kuntel

Nº ISSN: **2729-6482**

¿Una pregunta, una sugerencia?

¡Contáctenos!

info@robert-schuman.eu

[Haga clic aquí si este correo electrónico no se muestra correctamente.](#)

**FONDATION ROBERT
SCHUMAN**

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}